

> VIENE DE PÁGINA 01

cipantes". En concreto, han sido 53 carreras profesionales, 80 de aficionados, 213 de la categoría junior y juvenil, 180 de cadetes, 44 para la Escuela de Ciclismo, 11 de féminas, 11 de master, 35 de ciclocross, 32 campeonatos sociales y 23 de otras modalidades. "La época más gloriosa fue la comprendida entre 1986 y 2001, con la celebración de 347 carreras, una media de 16 por año".

Además, y gracias a la importancia que ha tenido el ciclismo en el municipio, Laudio "ha sido en dos ocasiones escenario de la final de un sector de etapa de la Vuelta Ciclista a España, en 1969 y 1970, mientras que la Vuelta al País Vasco ha llegado tres veces, en 1974, 1975 y 1982". A nivel local, el Gran Premio de Laudio, organizado hasta 1962 por el Club deportivo Villosa, ha sido "la carrera por excelencia para nuestro pueblo". El relevo lo cogió en 1963 la S.D. Llodiana que estuvo al frente de la carrera de profesionales hasta su desaparición en 2011. "En el cuadro de vencedores figuran grandes corredores como Luis Ocaña en 1968, Txomin Perurena o Julian Gorospe". Mención especial merece la prueba de 1992 que "al tener carácter de premundial contó con la presencia de Miguel Indurain y Pedro Delgado" y otro gran hito llegó en 1994 cuando el Gran Premio de Laudio fue incluido en el calendario de la UCI (Unión Ciclista Internacional) y los aficionados tuvieron la ocasión de disfrutar con la participación de grandes leyendas como "Pantani, Gilberto Simoni, Pavel Tonkov, Eugeni Berzin o Alberto Contador".

La Sociedad Ciclista Llodiana contó, además, entre 1970 y 2002 con un equipo en categoría de aficionados por los que pasaron Cesar Solaun, Iñaki Isasi y David Sojo que llegaron a profesionales "y como socios con nombre propio hay que mencionar a Jon Unzaga y Jose María Basualdo". ●

"Entre 1986 y 2001 fue nuestra época más gloriosa, con 347 carreras organizadas, una media de 16 al año".

"El Gran Premio de Laudio ha tenido grandes corredores como Indurain, Pedro Delgado o Luis Ocaña"

PEDRO MARILILI
Sociedad Ciclista Llodiana

Durangaldea

Iurreta instala un nuevo paso de cebrá en la calle Maspe

El Ayuntamiento de la anteiglesia ha añadido un sistema de balizamiento luminoso en la céntrica vía

IURRETA – Con el objetivo de ganar en seguridad, el Ayuntamiento de Iurreta ha añadido un tercer paso de cebrá en la calle Maspe, una idea que surgió de los presupuestos participativos de este año. El Consistorio, consciente del volumen de tráfico en esta zona, consideró necesario añadir un sistema de balizamiento luminoso en los tres pasos de peatones que ahora cruzan la céntrica calle. "El objetivo de estos sistemas es, en primer término, llamar la atención de los conductores, señalizando, con balizas luminosas en el pavimento, la ubicación de los pasos de peatones. Pero también se ha querido añadir un recordatorio luminoso para los peatones, señalizando el acceso a la calzada con unas bandas de luz que quedan integradas en el propio pavimento, y que advierten al ciudadano de la precaución que ha de tomarse siempre antes de cruzar una vía pública", explicó Iñaki Totoriguena, alcalde del municipio. Las luminarias instaladas en los pasos de cebrá son de naturaleza inalámbrica y el cable yace enterrado cinco centímetros por debajo del asfalto, y las balizas lucen con sólo apoyarse en el pavimento. De esta forma, si una baliza es arrancada debido al tráfico intenso, no queda ni un solo cable a la vista, no hay peligro de incidente eléctrico, y el resto de las balizas continúan funcionando sin problema. – *K. Doyle*

Abadiño organiza un nuevo concurso de postales de Navidad

ABADIÑO – El Ayuntamiento ha convocado un concurso de postales navideñas, dirigido a niños, niñas y adolescentes del municipio de 4 a 18 años. El certamen pretende fomentar el espíritu navideño entre los concursantes y favorecer su creatividad. Las obras, que deberán reflejar motivos propios de la Navidad, podrán ser entregadas hasta el 13 de diciembre en Errota Kultur Etxea o Udal Mediateka. La entrega de premios será el 20 de diciembre en Errota Kultur Etxea. – *K. Doyle*

Garai reparará el camino rural de Beratu

Se resolverá la situación provocada por las intensas precipitaciones de comienzos de año

GARAI – El municipio de Garai comenzó a principios de mes las labores para reparar el deslizamiento de tierras del camino rural de Beratu al caserío Milikubizker. El objetivo de esta actuación es resolver la situación provocada por las intensas precipitaciones registradas a comienzos de año. Así, se pretende restituir la estabilidad de la ladera y garantizar el paso seguro por el camino por parte de los vecinos. Para ello, se van a realizar tres actuaciones. Por un lado, se quiere garantizar la firmeza de la ladera norte del camino, en el tramo afectado por los deslizamientos de tierras y será necesario la demolición de 150-200 metros del muro de mampostería existente en el borde del camino y excavar las tierras que presionan el muro. Por otro lado, para evitar la acumulación de aguas en puntos del camino y arrastres de tierra procedentes de la ladera, se ampliará la red de recogida de aguas pluviales. Por último, será necesario proceder a la reparación y asfaltado del firme del camino que resulte afectado por la realización de los trabajos. El plazo máximo previsto para la ejecución de estas labores era de tres meses desde su puesta en marcha. Durante el periodo de obras, los vecinos afectados tendrán que utilizar otro camino alternativo. – *K. Doyle*

Ermua hace uso de su nuevo vehículo eléctrico

ERMUA – El Área de Seguridad Ciudadana del Ayuntamiento cuenta desde esta semana con un nuevo vehículo para la vigilancia y ordenación del tráfico. Se trata de un Renault Kangoo, una furgoneta 100% eléctrica equipada con material policial. Con la inclusión de este vehículo, Ermua dispone de dos coches totalmente rotulados y equipados. El vehículo eléctrico tiene una autonomía de unos 70 kilómetros, y alcanza la carga completa de la batería en siete horas. – *K. Doyle*

Arratia-Nerbioi



La concejala María Larrinaga y los artistas participantes en esta tercera edición de la exposición Gure Artean.

Basauri presume de artistas con Gure Artean

Este año cuenta con trabajos de Esteban Alberdi, Paqui Fernández, Eugenio Llamosas y Rodri

Iker Ugarte

BASAURI – Basauri vuelve a presumir de artistas con una nueva edición de Gure Artean. Esta iniciativa, que cumple su tercera edición, tiene como uno de sus objetivos el "poner en valor el rico patrimonio cultural y artístico con el que cuenta Basauri, además de acercar a la ciudadanía el trabajo de artistas plásticos del municipio", explica el alcalde de Basauri, Asier Iragorri.

Lo hace mediante una exposición anual que muestra algunas de las obras más destacables de su historial creativo. Así, este año, la exposición "nos dará la oportunidad de adentrarnos en el trabajo de Esteban Alberdi, Paqui Fernández, Eugenio Llamosas y Rodri". La muestra, con los distintos trabajos de los artistas estará expuesta en la Casa Torre de Ariz del 29 de noviembre de 2019 al 12 de enero de 2020 y se puede visitar de manera

La Asociación de Comerciantes de Etxebarri anima las navidades

Ayer por la noche se procedió al encendido del árbol de Navidad en la plaza del Ayuntamiento

ETXEBARRI – Etxebarri brilla desde ayer a la noche gracias al árbol de Navidad que volvieron a encender comerciantes y hosteleros del municipio. Y es que un año más, con este

primer paso del encendido del árbol, la Asociación de Comerciantes y Profesionales ha comenzado la campaña de las navidades. Tal y como concretan desde el Ayuntamiento, con esta iniciativa "se pretende revitalizar poco a poco el pequeño comercio o comercio de cercanía" y dar un impulso, en este caso, a las compras en el municipio en unas fechas muy señaladas. El encendido del árbol se lleva a cabo desde hace

«El mejor maratón del mundo es el de Donosti; es llano y hace fresco»

Juan Bautista Valdubieco 'Tximis' Ermuarra corredor de maratones

El ermuarra de 63 años Juan Bautista Valdubieco 'Tximis' ha superado la barrera del centenar de maratones por todo el mundo

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. Siempre deportista. Jugó hasta los 38 años a fútbol, luego entrenó a los chavales del Ermua C.D., fue corredor de rallies, también ha sido montañero, siendo especialista en subida a volcanes de más de 5.000 metros, hasta hace dos años, y aunque parezca mentira su mayor logro no son los éxitos cosechados en estas especialidades, que los hay, ya que en la actualidad, a sus 63 años, el ermuarra Juan Bautista Valdubieco 'Tximis' ha conseguido superar la cifra del centenar de maratones sobre sus espaldas. Lleva 102.

—¿Cuál fue el maratón que sumó su centenar?

—El de Logroño.

—¿Fue especial?, ¿lo celebró?

—La celebración fue en el 102. Lo celebré con mi equipo, Aixolako Maratoi Taldea, el fin de semana pasado en Donosti. Estamos gente de Ermua, Eibar, Zaldibar, Berriz... Eramos gente que corríamos en la presa de Aixola y creamos el equipo. Corremos 10 kilómetros, media maratón y maratón. Somos unos 20. Para celebrarlo nos fuimos a comer.

—¿Qué es lo que hace posible continuar en estas pruebas, después de tantos maratones?

—La verdad es que empiezas a correr maratones y vas sumando, cuando ya llevas unos cincuenta y tantos te animas y ves a ver si puedes llegar a 100. Cuando llevaba 41 me rompí



'Tximis' (en el centro), entrando con la ikurriña, en el maratón de Atenas. :: E. C.

la rodilla, la tengo operada. Estuve año y medio parado.

—Volver a empezar sería durísimo, porque requerirá muchas horas de entrenamiento.

—Sí. Costó un montón. Son alrededor de 100 kilómetros a la semana de entrenamientos. Hago hora, hora y media al día, y los viernes un poco más, dos horas o dos horas y media. Porque entreno de lunes a viernes, antes era de lunes a sábado. Era más duro. Cuando faltan tres o cuatro semanas para la maratón hago de 30 a 35 kilómetros.

—¿Corre durante todo el año?

—Por ahora sí. Este año he corrido 10 maratones. Como te preparas para uno, y el siguiente queda cerca no

hay que prepararse tanto, entonces aprovecho. El límite está en el cuerpo. Aunque no voy a volver a hacerlo. La experiencia no ha sido buena, sobre todo, al final.

Destacado palmarés

—¿Cómo empezó a correr maratones?

—Con Bernardo de Dios. Por culpa de él (ríe). Estaba en el fútbol y aparte del entrenamiento iba a la presa y corría un poco. Desde siempre. Y un día me dijo Bernardo «¿por qué no vienes a correr que hay una media maratón en Francia?». Yo pensé «¡pero si yo no he corrido nunca una carrera!», pero él me animó. Al de 4 o 5 años, con 45, ya empecé con la maratón.

—¿Dónde entrena?

—En la presa de Aixola.

—Además del entrenamiento seguirá alguna dieta.

—Nada. Yo como de todo. No me privo de nada. Si estás en la élite puedes, pero yo no.

—Y aún así su palmarés es estupendo.

—El año pasado fui subcampeón de España de veteranos, en la categoría de 60 años. Este año he ganado en Zaragoza, en Laredo, en Castellón y en Las Palmas, en mi categoría.

—¿En equipo se lleva mejor?

—Sí. Cuando vamos fuera, vamos dos o tres parejas. Ya hemos estado en los cinco continentes. Generalmente con Bernardo y con Bolinaga, el

del Txoko de Eibar. Hemos recorrido todo el mundo. Nos falta Nueva Zelanda, Canadá y Japón. No me puedo olvidar de dar las gracias a Bernardo, a Bolinaga, a Telleria, a todo el equipo, y a nuestras mujeres, que nos han acompañado.

—El viajar costará dinero. ¿Ha tenido patrocinador?

—Qué va. Sale de nuestro bolsillo. Ya pedí también al ayuntamiento, pero al no estar federados no ayudan y yo quiero seguir siendo un corredor popular. Mira Santiago Fuertes, campeón de España, y anda parecido.

—¿No se ayuda a los veteranos? Entiendo que el mérito es mayor.

—No. Tiene tanto mérito la gente joven como la veterana. Entre la gente joven hay mucha que se prepara muy bien.

—En tanto tiempo, todo no habrá sido bueno.

—He pasado por dos lesiones de menisco en las dos rodillas. Una me operaron y está peor que la otra que no me operé.

—¿Cuál es la prueba que más le gusta?

—El mejor maratón del mundo, el de Donosti. Es llano, con una temperatura fresca... Y el más bonito el de Ciudad del Cabo, con 56 kilómetros.

—Eso ya es más que maratón.

—Tengo 14 de 50 kilómetros, uno de 56 y uno de 100, en Aixola, con jueces para validar los 100 kilómetros. Y 12 veces la subida al pico Velea (de 800 a 1.600 metros), que son 56 kilómetros. Ahí he ganado en todas las categorías que he corrido.

—¿Sufrió mucho en la de los 100 kilómetros?

—Fue más el aburrimiento que el sufrimiento.

—El mejor momento y el peor.

—El mejor, cuando hice mi mejor marca en maratón en 2007. Y el peor, este año en Atenas. Me dio un corte de digestión y tuve que hacer 9 kilómetros, hasta el 40, andando.

—Jugó a fútbol. ¿Le gusta más el deporte en solitario o en equipo?

—El fútbol, pero en Ermua no hay equipo de veteranos. En otros sitios los veteranos quedan para entrenar 2 veces a la semana y no sé qué pasa en Ermua que no se consigue.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERIA DE CINE

EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
Frozen II	17.00-19.45
Pañales por la espalda	19.45
Pequeñas mentiras para estar juntos	22.30
Los miserables	22.30

ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
La trincheta infinita	19.30
Joker	22.00

COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.	
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20	

cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.	
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.	
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.	
*Llegada a Ermua	

EIBAR-BILBAO (Autopista)	
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.	

BILBAO-EIBAR (Autopista)	
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.	

EIBAR-VITORIA	
Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.	
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.	

VITORIA-EIBAR	
Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora.	
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora	

EIBAR-PAMPLONA	
Laborables y festivos: 7.45	

PAMPLONA-EIBAR	
Laborables y festivos: 11.00.	

EIBAR-ARRATE	
Laborables: 15.00.	
Sábados: 14.00	
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.	

ARRATE-EIBAR	
Laborables: 15.30.	
Sábados: 14.30	
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.	

EIBAR-ELGETA	
Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30	
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.	

ELGETA-EIBAR	
Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50	
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.	

EIBAR-HOSPITAL MENDARO	
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).	
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.	
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.	

HOSPITAL MENDARO-EIBAR	
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.	
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.	

TRENES	
BILBAO-EIBAR	

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.	
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.	

EIBAR-BILBAO	
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.	

ERMUA-BILBAO	
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.	

SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.	

EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	

FARMACIAS	
EIBAR	
De 9.00 a 22.00: Castaño (Julián Etxeberria, 7).	

ERMUA	
De 9.00 a 22.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46).	

EIBAR-ERMUA	
Noche. De 22.00 a 9.00: Zulueta (San Agustín, 5).	